
中共丽水市委机关报

统一刊号（ＣＮ３３－００１２）

ＬＩＳＨＵＩ DAILY

丽水网:www.lsnews.com.cn

富强 民主 文明 和谐
自由 平等 公正 法治
爱国 敬业 诚信 友善 “扫一扫”关注日报官微

２０19年 4月 15日 星期一
农历己亥年三月十一
今日 8 版 第 11149 期

第三届中国城市党刊省际
宣传合作联席会议在丽召开

本报讯 （记者 麻萌楠）4
月 11 日至 12 日， 第三届中国
城市党刊省际宣传合作联席会
议暨乡村振兴研讨会在丽召
开， 全国城市党刊研究会负责
人和 15 家全国城市党刊省际
宣传合作成员单位代表参加会
议。

会议旨在促进省际党刊宣
传互动、信息互通、资源共享、
合作共赢， 开创新时代党刊事
业发展新局面， 不断提升城市
党刊的传播力、 影响力、 引导
力。 会上， 各成员单位作了办
刊经验交流，研讨了 2019 年下
半年宣传合作方案及签署了宣
传合作框架协议。

会议指出， 党刊是思想宣
传的重要阵地， 各城市党刊在
推进创新办刊的实践中， 营造
了良好的舆论氛围， 并起到重
要引领作用， 而且逐渐打破封
闭一统的旧格局， 形成了开放

共享、合作共赢的新局面，为党的
事业发展作出了重要贡献。 特别
是中共丽水市委机关刊物《今日
丽水》近年来借助中国城市党刊
省际宣传联盟这一平台，将丽水
学习贯彻习近平新时代中国特色
社会主义思想和党的十九大精
神，践行“两山”理念等好的工作
做法推向全国，去年还获评“全国
城市优秀党刊”等荣誉，经验值得
借鉴学习。

会议要求，今后各城市党刊
要保持良好的精神状态，进一步
提高政治站位 ， 服务好中心大
局，加强交流合作和自身建设，有
效推动办刊水平进一步提高，为
党的思想宣传工作作出自身的贡
献。

会后，各成员单位代表还前
往莲都区古堰画乡调研特色小镇
建设，赴松阳县四都乡西坑村、陈
家铺村等地调研了乡村振兴发展
情况。

城即景 景即城

景宁启动全省首个高等级景区县城创建
本报讯 （记者 蓝吴鹏 通讯员

徐丽雅）14 日上午， 景宁畲族自治
县召开创建高等级景区县城动员部
署会， 在全省率先提出县城景区化
建设目标。

近年来， 景宁坚持走绿色发展
之路， 把旅游业作为第一战略支柱
产业来培育， 依托畲族特色文化和
优良生态资源优势， 积极推动全域
旅游发展， 先后被授予中国国际旅

游文化目的地、 中国最具民族风情
旅游名县、 中华最佳文化生态旅游
胜地、 中国十大全域旅游示范县市
等荣誉称号。

作为“美丽浙江”大花园建设和
“浙西南生态旅游带”的重要板块，景
宁在全省第一个提出创建高等级景
区县城的宏伟目标，既符合景宁“诗
画畲乡·和美景宁”的县域定位，也符
合全域旅游的战略推进和产业培育，

更符合畲乡百姓对美好生活的向往。
根据部署，下一步，景宁将切实把

高等级景区县城创建工作作为重大政
治任务，按照“诗画畲乡·和美景宁”总
体定位，以“古老风情的奇妙体验”为
品牌形象，依据浙江省 A 级景区县城
（城区）创建指南（试行稿），严格按照
任务清单中的目标要求抓好落实，建
立机制、落实责任、强化配套，实施“人
居环境优美和谐 ”“社会秩序文明规

范”“城区风貌独具特色”“旅游接待设
施完善”“公共服务体系便利”“休闲产
品丰富多元”“综合管理保障有力 ”七
大主题行动， 力争通过 1 年时间实现
“争 5 保 4”创建目标，即确保成功创建
AAAA 级景区县城 ， 争夺最高等级
AAAAA 级景区县城。

服务“全天候” 群众“就近办”

松阳新兴实现
群众办事“最近跑一次”

本报讯（记者 钟根清 通
讯员 陈碧鑫 夏洁敏 ）“我老
婆居住证到期了需要重新签
注，没想到代办员就帮我联系
派出所同志， 然后上门核实，
很快就办好了，对于我这个外
地人来说真是太方便了！ ”日
前，在松阳县新兴镇上安村做
农机生意的嵊州茶商钱校军
夫妇拿到流动人口居住证后，
对当地的审批代办服务连连
称赞。

新兴镇上安村茶青交易
市场是全省最大的标准化茶
青交易市场，市场辐射松阳及
周边遂昌、武义等地。 茶青交
易旺季，市场日客流量超两万
人次。 为方便茶商茶农办事，
今年 3 月，新兴镇结合茶乡实
际，在上安村设立特色便民服
务中心， 将基层综合治理、审
批事项 “一站式服务 ”等功能
引入便民服务中心，积极推进

矛盾纠纷化解 、群众办事从 “最
多跑一次” 向 “最近跑一次”转
变。

前段时间，针对涉茶纠纷案
件逐渐增多和茶农希望第一时
间就近化解纠纷的迫切需求，新
兴镇积极推动茶乡巡回法庭入
驻村级便民服务中心，并成立全
省首家专职涉茶纠纷巡回法庭，
当天就成功解调了两户茶农的
纠纷。

新兴镇党委副书记叶德标
介绍 ，以往 ，我们的工作人员上
班时间是周一到周五，但很多茶
农可能需要在周末办事。 为破解
这一问题，镇里在上安村便民服
务中心设立专职岗、轮班岗和特
色岗，由全科代办员及部分镇便
民服务中心代办员开展周一到
周五的代办服务，并指定上安村
2 名网格员为 “周末代办员”，打
造了 365 天不间断的 “全天候”
代办服务。

基层减负
让干部“轻装上阵”

近日，我省出台《整治形式
主义突出问题切实减轻基层负
担的若干意见》（以下简称 《意
见》），明确 2019 年将作为基层
减负年， 必须严格执行二十条
减负硬杠杆。 《意见》 一出，立
即在微信朋友圈形成刷屏效
应， 且多是链接加评论的高质
量转发，可见《意见》切实戳中
基层干部的痛点和基层工作的
堵点， 充分彰显了省委省政府
全面推进现代化政府治理体系
与能力建设的改革决心。

《意见》响应自上而下的改
革引力。 十九大报告中明确，
“到本世纪中叶，实现国家治理
体系和治理能力现代化， 成为
综合国力和国际影响力领先的
国家， 基本实现全体人民共同
富裕”。从“最多跑一次”到基层
减负二十条， 是从为百姓减负
到为干部减负， 从处理政府和
市场的关系到处理政府和干部
的关系， 两者间虽执行对象不
同却一脉相承， 具有共同的指
向和作用， 核心都是围绕以人
民为中心， 作用都是构建高效
运作的政府运行体制， 根本目
的旨在通过内外瘦身全面打造
符合浙江发展趋势、 满足浙江
改革需求的现代化治理体系。

《意见》增强由内而外的改
革动力。 作为走在全国改革发
展前沿的经济强省，浙江自“最
多跑一次”改革施行以来，为全
国打造了一个放管服改革的成
功样板。“以数据跑腿代替群众

跑腿”的转变，同步将改革压力全
面转嫁到政府运行体制上，需要
强有力的内部支撑。 随着“最多
跑一次” 改革的持续深入开展，
政府内部管理压力将不断增大，
但当前过多的会议、考核等形式
主义大大消耗了基层工作精力，
产生了行政体制转速慢、无法满
足需求的矛盾，衍生出内动力不
足的问题，《意见》出台将有效增
强内生动力。

《意见》解决自下而上的改革
压力。 政府运行机制顺不顺，关
键看基层。 基层干部作为行政决
策的最终执行者，基层干部活力
不足、动力不强、精力不够将直接
影响上级决策的落地执行效果。
十九大报告中明确，激发基层活
力要从赋权增能做起，基层三大
苦“会议、文件、考核”，从根本上
限制了基层干部的活力，都是迫
切需要解决的形式主义问题 。
《意见》对省、市、县各级设置严标
准、硬杠杆，以大力度清除基层工
作的沉疴旧疾，做到对症下药、确
保药到病除。

轻装上阵方能疾速前行，唯
有做一支飞驰的箭而不是被动应
付的靶，才能汇聚起万千基层干
部的磅礴伟力，共绘“八八战略”
发展蓝图！

(陈旭萍)

云和多措并举推进扫黑除恶专项行动
本报讯（记者 徐小骏 陈雅雯 通

讯员 王琳）“您好，这是我们扫黑除恶
工作的有关知识，如果你们发现有相
关线索可以积极检举揭发。 ”连日来，
云和每天安排 5 组巡查小分队，走街
串巷，进村入户，向群众传递平安建
设、扫黑除恶等相关知识。 截至目前，
全县共发动人员 1.2万余人次。

自扫黑除恶专项工作开展以
来， 云和利用多途径进行宣传发动，

激发了群众参与扫黑除恶的热情。
“铲除黑恶势力滋生土壤的治本之
策、 关键之举是加强基层组织建设。
对于各种黑恶势力违法犯罪，要依法
严惩、打早打小、除恶务尽。 ”云和县
扫黑办相关负责人表示，扫黑办还通
过网上网下结合的方式，主动把各级
扫黑办举报联络方式推送到群众身
边，向社会各界和广大人民群众广泛
征集涉黑涉恶违法犯罪线索，为进一

步压实责任，云和还建立线索排摸“四
长责任制”和线索核查“三长责任制”，
聚焦涉黑涉恶问题突出的重点行业和
领域，全面部署落实线索排摸与核查工
作。 同时，组织成员单位不定时对棋牌
室、歌舞厅、洗浴中心等重点场所开展
大清查、大整治，不定期对市场监管、交
通运输、 住建等重点单位进行工作督
导，全力堵塞各类隐患漏洞。

“扫黑除恶是一项严肃的政治任

务，必须对党和群众负责，让黑恶势力
违法犯罪得到根本遏制， 让人民群众
获得感、幸福感、安全感得到提升。 ”云
和县扫黑办相关负责人表示，下一步，
云和还将综合运用传统媒体和新媒
体，广泛开展宣传活动，掀起全民扫黑
除恶热潮。

丽水经济技术开发区以最高标准、 最严举措推动合成革产业的整治提升，
向臭味宣战———

迈向国际最高环保标准的产业园
本报记者 阮春生 通讯员 柳俊

春回大地，万物复苏。
4 月 12 日下午，在丽水经济技

术开发区管委会二楼的会议室里，
氛围庄严凝重。

这里， 正在部署开发区合成革
转型整治提升工作，40 多家被列入
整治提升范围的合成革企业的老总
悉数到场，领新任务，签军令状。

“开发区产业发展要达到高质
量绿色发展的要求， 首要任务就是
解决合成革产业发展的问题， 根本
出路只有通过推进生态化改造！ ”

“2020 年年底前 ，开发区合成
革产业清洁生产水平达到国内外先
进水平； 要建成一批超纤和水性合
成革生产示范线和示范企业！ ”

丽水生态产业集聚区（开发区）
党工委书记刘志伟说： 迅速开展合
成革产业专项整治提升， 全面提升
合成革产业发展质量， 全力打造全
国一流、 国际最高环保标准的合成
革产业园！

丽水市合成革商会会长王建光

介绍，丽水开发区的合成革产业，是
开发区的“元老产业”，最早一批企
业在 2003 年就入园投产。

丽水开发区管委会提供的数据
显示，2003 至 2012 年，合成革产业
产值年均增长高达 81.8%， 迅速成
为开发区的支柱产业。到目前，生态
合成革产业仍然是开发区三大主导
产业之一。

如今， 合成革产业仍是开发区
的“功勋产业”。 2018 年，合成革产
业实现规上产值 69.8 亿元，占开发
区全部规上工业总产值的 38%。 缴
纳税收 1.55 亿元，占开发区全部工
业税收的 17%。

丽水， 是全省乃至全国合成革
的重要产区。目前，开发区有合成革
企业 62 家， 拥有年产 3-4 亿米合
成革的生产能力， 产能约占全省的
三分之一，全国的 7%。

“合成革产业为丽水工业经济
发展做出了重要贡献， 但近年来所
存在的 DMF 气体排放，也一直被市
民特别是开发区居民所诟病。”刘志
伟说， 在全市努力推进经济高质量

绿色发展的今天， 破解合成革臭味难
题，势在必行。

这次会议既明确了 2020 年底彻
底解决和消除合成革 DMF 排放臭味
的时间表， 也明确了阶段性任务时间
节点。 提出了在今年 12 月底前，要完
成三项任务： 全面完成企业车间密封
化及集气系统改造，完成企业 6S 现场
管理，无组织排放达到管控标准要求，
车间无异味；完成涉困企业处置，削减
油性合成革生产线 20%及以上；区域
环 境 空 气 中 DMF 平 均 浓 度 达 到
0.2mg/m3，实现企业周边环境无异味，
居民大气污染投诉件大幅下降。

向臭气宣战，破解除臭难题，具体
怎么干？ 丽水开发区提出了三项大措
施。

首先是提升工艺技术及管理水
平。 通过推进 DMF 废水集中精馏，有
效管控无组织排放， 以及推进有机溶
剂深化治理，提升企业现场管理等，从
技术上确保 DMF 的回收率达到 98%
以上， 合成革企业废气排放达到各项
国家标准，加强在线监测，实施智慧管
理，打造绿色工厂，建设清新园区。

其次是鼓励企业发展高端合成革，
通过加快产业结构调整，优化产能结构
和产品结构， 控制油性合成革发展，积
极鼓励转型发展超纤革、水性革、无溶
剂革等高端生态合成革及水性树脂等
项目。 开发区管委会明确表示：对于整
治不能达标的企业，坚决关停！

最后是鼓励产业链再分工。 在开
发区油性生产线总量控制的前提下 ，
促进产业链合理分工， 鼓励龙头企业
产能集聚。 同时，对于主动淘汰油性生
产线， 转产后处理的企业允许按照自
身污染物排放削减量的 50%置换后处
理加工设备。

“提升合成革产业，是时代的要求，
是企业的责任，我们有信心有决心！”浙
江闽锋化学有限公司董事长邵烨说。

开弓没有回头箭。 开发区整治合
成革臭气的利剑已经挥出， 一个国内
外领先的环保产业和绿色清新的开发
区，指日可待！

近日，云和县政协、“浙西南革命精神”弘扬践行活动领导小组办公室、安溪畲族乡党委等部门在浙西南革命遗址调查中，发现了一面制作于 1948 年 10
月的珍贵党旗。

据经手人、离退休老干部柳恒章介绍，1948 年，当时云和县委、云和区委在黄家地、严山一带办公，当时捷报频传，为了迎接云和县解放，找景宁县城一裁
缝师傅制作了一面党旗。 在党旗上，“云和区委 一九四八年十月”字样赫然醒目。 这面党旗在解放云和以及剿匪战斗中多次用过，并留下了战斗痕迹，所以有
局部破损。 目前，这面党旗由安溪畲族乡黄家地村党支部珍藏。 记者 蓝义荣 摄

壮丽 70 年·奋斗新时代
———追寻丽水“两山”发展脚步

以“丽水之干”担纲“丽水之赞”
———奋力书写“两山”时代答卷

扫黑除恶攻坚进行时

穿穿过过硝硝烟烟的的党党旗旗


